
ВЕРХОВЬЕ
На очередном совещании в район�

ной администрации рассматривался
вопрос подготовки учреждений образо�
вания к новому учебному году. По ин�
формации начальника отдела общего и
профессионального образования 
Г.И. Бирюковой, количество первоклас�
сников по сравнению с прошлым годом
увеличилось на 17 человек.

Котельные, работающие на природ�
ном газе, электричестве и твердом топ�
ливе, готовы к работе в зимних услови�
ях. Голубое топливо вскоре должно
придти в Туровский детских сад и на
станцию юных туристов. Из средств
районного бюджета на текущий ремонт
образовательных учреждений было вы�
делено 370 тысяч рублей. Чуть больше
половины этих средств ушло на ремонт
спортивного зала Нижне�Жерновской
школы.

ЗАЛЕГОЩЬ
На внеочередной сессии Прилепско�

го сельского совета рассматривался
вопрос о назначении исполняющего
обязанности главы сельской админист�
рации. Глава района А.И. Рыбаков пред�
ложил на эту должность кандидатуру
О.А. Манерова, за которого единоглас�
но проголосовали все депутаты. 

Новый глава сельской администра�
ции заверил всех присутствовавших в
том, что он постарается оправдать до�
верие руководителей района и депута�
тов. 

ЗНАМЕНСКОЕ
По информации начальника граж�

данской обороны района С.В. Зазули, в
первом полугодии текущего года работ�
ники пожарно�спасательной части 48
раз выезжали на тушение жилых домов,
свалок, леса. Благодаря грамотным
действиям пожарных, удалось избежать
человеческих жертв, а также предот�
вратить материальный ущерб на сумму
свыше 100 тысяч рублей.

Большинство зарегистрированных
пожаров по�прежнему возникали по ви�
не людей. 

КРОМЫ
В исправительной колонии №6, рас�

положенной в поселке Шахово Кром�
ского района, состоялось открытие ме�
мориальной доски в честь бывшего на�
чальника колонии Ю.Я. Афанасьева, ко�
торый в течение 25 лет возглавлял ис�
правительное учреждение. Под его ру�
ководством колония стала одной из
лучших в стране. Здесь постоянно про�
водятся мероприятия по улучшению
бытовых условий заключенных, реали�
зуются различные проекты с участием
правозащитных организаций России и
Европы. Кроме того, Шаховская коло�
ния является одним из основных нало�
гоплательщиков в районе.

На торжественном открытии присут�
ствовал начальник управления феде�
ральной службы исполнения наказаний
по Орловской области В.А. Суровцев.
Собравшиеся почтили память коллеги
минутой молчания. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Как сообщили в районной админист�

рации, на сегодняшний день все школы
района готовы к новому учебному году. 

На текущий ремонт из районного
бюджета было выделено более 300 ты�
сяч рублей. Серьезная работа по капи�
тальному ремонту кровли была прове�
дена в Луковской средней школе. В
Ивановской школе отремонтировали
столовую, заменили водопровод, кана�
лизацию. В Малоархангельской и Арха�
ровской средних школах проведена ре�
конструкция освещения. Решен вопрос
с отоплением тех школ, которые еще не
газифицированы, однако таковых оста�
лось немного.

Активное участие в подготовке к но�
вому учебному году принимали частные
предприятия и хозяйства района.  

СОСКОВО
В целях предупреждения и профи�

лактики детского дорожно�транспорт�
ного травматизма сотрудники районно�
го отдела ГИБДД регулярно читают лек�
ции в детских садах и учебных заведе�
ниях района. В дни летних и зимних ка�
никул проводятся декады безопасности
детей, школьники участвуют в конкур�
сах на знание правил дорожного движе�
ния.

В преддверие нового учебного года
сотрудники милиции напоминают детям
о правилах поведения на дороге и ме�
рах безопасности.

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Вернулся, когда жить русско�
му человеку в "самостий�
ной" Украине стало совсем

несладко. Не жалея ни о чем, про�
дал в крупном городе Донецке
квартиру, а на вырученные деньги
в селе Кошелеве, что по сосед�
ству с родным Лозавцом, купил
дом, отремонтировал его и пере�
вез жену с двумя дочерьми. Сразу
же, соскучившись по привольной
сельской жизни, заполнил все по�
дворье живностью — поросятами,
птицей всевозможной, завел и
небольшую пасеку. 

Если честно, то вернуться на
орловские просторы, к чистой
речке и незамутненным прудам
он мечтал все свои шахтерские
годы. Думал, вот выйду на пенсию
и тогда — домой. Планировал,
чем заниматься станет. Уже тогда
мелькнула мысль о том, что не�
плохо бы свой прудик заиметь,
чтобы рыбу разводить. Пере�
стройка, развал Союза, рост на�
ционалистических настроений в
бывших "братских" республиках

ускорили отъезд на родину.
Еще когда хату присматривал,

узнал, что неподалеку от села
имеется большая лощина с пони�
жениями от выемок глины для
кирпичных заводиков, работав�
ших здесь еще до революции. А
когда нашел это место, понял, что
лучшего для осуществления сво�
ей задумки и искать не надо.

Пошел в сельскую админист�
рацию, затем в районную с прось�
бой выделить участок в аренду
под строительство пруда. Его по�
няли и поддержали. В том же 1996
году зарегистрировал Леонид Ни�
колаевич индивидуальное пред�
приятие по разведению рыбы.
Соорудил простейшую запруду  и
стал вырубать в ложе будущего
пруда кустарник, выпиливать
сушняк. Когда уровень воды до�
стиг  уже  приличного уровня, вы�
пустил в пруд закупленных в рыб�
хозе сеголеток белого амура и
толстолобика. Рыба эта расти�
тельноядная, рассчитал он, а тра�
вы в молодом водоеме немерено,

так что и без дополнительной
подкормки вырастет. 

Всю зиму провел за изучени�
ем специальной литерату�
ры, которую только сумел

достать или выписать. Прудовое
рыбоводство — дело очень не�
простое, и без специальных зна�
ний за него и браться смысла нет. 

До весны 1997�го, то есть поч�
ти весь первый год своей "пред�
принимательской" деятельности,
он не выручил с пруда ни рубля, а
только вкладывал в него. Продер�

жаться помогли кое�какие шах�
терские накопления да личное по�
дворье, но в "купи�продай", как ни
советовали ему это некоторые
сердобольные односельчане, ви�
дя, как мается без копейки дохо�
да Иванов, не пошел.

— Не могу стоять на базаре,
продавать даже выращенную соб�
ственными руками продукцию, —
и сейчас не отступает он от своих
принципов. — Нет во мне торга�
шеской жилки. 

Но рыбу все же надо было при�

страивать, иметь от дела доход,
иначе и весь сыр�бор, простите,
пруд, затевать и не стоило бы.
Выход Леонид нашел в коопера�
ции еще с одним рыбоводом.
Иванов стал выращивать из заку�
паемых личинок вначале сеголе�
ток, а потом уже и годовиков, по�
ставлять их компаньону, а уже тот
доращивал рыбу и продавал ее,
где сам, а где оптовикам. Расчет
между собой стали вести исходя
из обговоренной цены килограм�
ма рыбьей молоди.

Но такая технология требовала
наличия не одного, а целого кас�
када прудов — для личинок, на�
гульного, маточного и т.д., вот и
продолжил Леонид  Николаевич
их строительство дальше по сво�
ей лощине. За девять лет уже
шесть соорудил и все с капиталь�
ными плотинами, водопропуска�
ми.

Аопыт рыбоводства не только
по книгам постигал. Сначала
побывал на всех орловских

рыбхозах, затем в Железногор�
ском, что в Курской области. Не
удовлетворившись увиденным,
объездил еще и рыбхозы Воронеж�
ской и Ростовской областей, Крас�
нодарского края. Смотрел, бесе�
довал, изучал технологию, составы
используемых для подкормки кор�
мосмесей, ихтиологию, ветерина�
рию рыбы, завязал деловые связи.
Давно уже каждый пруд, кроме ма�
точного, используется только по
сезонам. Затем они осушаются, а
за зиму еще и промораживаются.
Весной в ложе вносится удобрение
для будущей водной растительно�
сти. Поэтому�то и ра стет в них ры�
ба здоровая, с хорошим племен�
ным потенциалом. 

Для этого, чтобы не нанимать
чужую технику, приобрел пару
тракторов, в том числе обязатель�
ный для каждого рыбовода буль�
дозер.

Появилась в хозяйстве и ло�
шадь,  кстати, любимица дочерей.
Их у Леонида Николаевича и Лю�
бови Александровны двое, и обе
уже взрослые, студентки. 

А первый свой пруд, располо�
женный неподалеку от села,  Ива�
нов сделал общедоступным.  То
есть каждый вправе тут без вся�
кой оплаты купаться, ловить рыбу,
но, конечно, только спортивными
способами и снастями.  А сейчас
еще один пруд площадью около
20 гектаров, что вблизи деревни
Аленовки, по просьбе и при со�
действии райадминистрации пре�
образует в общедоступную рай�
онную зону отдыха. По берегам
уже высажены молодые деревца,
сооружен первый пляж, в ближай�
шей  перспективе будет установ�
лено и специальное оборудова�
ние. 

Есть водоемы и с платной ры�
балкой. И хотя добраться до них
непросто, к Иванову едут даже из
Орла. Работник одного из частных
охранных предприятий В.И. Па�
рушкин (на снимке слева от 
Л.Н. Иванова) рыбачит здесь уже
третий год и почти никогда без
улова домой не возвращается.
Вот и нынче в его садке плещутся
караси и несколько карпов.  

Так что пруды Леонида Никола�
евича не только ему, но и всему
местному и приезжему люду слу�
жат, округу украшают. Глянешь на
каждый — лепота...

Юрий СЕМЁНОВ.

Свердловский район.

СВОЕ ДЕЛО

Пруды  Иванова
Судьба подталкивала Леонида Николаевича Иванова к делу,
которому он посвятил теперь всю свою жизнь. Родился под
созвездием Рыбы и с душой рыбака, детство проводил на
прудах и речке. Когда вырос и влюбился, в супруги взял
девушку по фамилии Карпова. Кто+то скажет, простое
совпадение, но для сегодняшнего восприятия Иванова — это
перст судьбы. Правда, та же самая судьба уготовила ему и
долгую жизнь на чужбине — в Донецкой области Украины, где
остался после службы в армии, женившись на местной
дивчине. Так что, прежде чем стать профессиональным
рыбаком, вернее, рыбоводом, 18 лет рубил уголь в шахте. 

От редакции. Проблема стихийного
рынка у железнодорожного вокзала дей�
ствительно наболевшая. И.о. начальника
вокзала А.С. Машедо просто руками раз�
водит от безысходности.

— Хотя это городская территория, —
пояснил он, — мы как можем стараемся
бороться своими силами с устроителями
незаконной торговли. Вместе со служ�
бой по обслуживанию пассажиров по
графику организуем рейды на этом рын�
ке, но встречаем активное сопротивле�
ние тех, кто торгует. Как говорят эти лю�
ди, мол, "20 лет здесь базар существует
и еще 20 лет не закроется".

— К сожалению, — продолжил Алек�
сей Сергеевич, — у нас нет каких�либо
прав и полномочий наказывать этих
"продавцов". А вот милиция почему�то
самоустраняется… 

Для заместителя главы администра�
ции Железнодорожного района Г.П. Хря�
кова, по его признанию, стихийный ры�
нок на Привокзальной — давняя голо�
вная боль. Чисто по�человечески Генна�
дий Петрович понимает, что торгуют там
не злостные спекулянты, а пожилые лю�
ди излишками продукции своего труда
на дачах и сельских подворьях, поэтому
жаль применять по отношению к ним ре�
прессивные меры. Но как администра�
тивное лицо должен наводить порядок.

Разговор состоялся после возвраще�
ния Г.П. Хрякова с совещания, на кото�

ром как раз шел раз�
говор и о незаконной
торговле сельхоз�
продуктами на При�
вокзальной площа�
ди.

— Недавно назна�
ченному на долж�
ность начальнику
Железнодорожного
РОВД было дано за�
дание активизиро�
вать работу по при�
влечению торговцев
к административной
ответственности, —
рассказал он. — Хотя
предупреждаем, что�
бы милиция не допу�
скала грубости и
произвола.

Но эти меры воз�
действия, как оказы�
вается, не эффек�
тивны. Составление
протоколов зачастую
ни к чему не приво�
дит: люди называют
выдуманные адреса,
так что протоколы в
итоге попадают не на
административные
комиссии сельских

администраций, а "на деревню дедуш�
ке". 

Несколько лет назад, помнится, непо�
далеку от трамвайного кольца, как раз
напротив здания железнодорожной ми�
лиции, была заасфальтирована и огоро�
жена площадка, поставлены специали�
зированные торговые прилавки и даже
повешена табличка "Малый рынок". Сло�
вом, все было подготовлено для цивили�
зованной торговли, вплоть до лаборато�
рии, определяющей качество продукции,
что очень важно. Но на новом месте тор�
говцы не прижились: с асфальта им ока�
залось продавать привычнее. А между
тем, рассказал Г.П. Хряков, это обстоя�
тельство имело трагические послед�
ствия.

Предприниматель Музалевский, кото�
рого буквально уговорили облагородить
заброшенное место для рынка, взяв в
банке большой кредит и, казалось, рас�
порядился им по�хозяйски. Первое вре�
мя после открытия малого рынка (я сама
тому была свидетелем) на свежевыкра�
шенных прилавках под навесом раскла�
дывали свой нехитрый товар крестьяне.
Но торгового ажиотажа не получилось.
Из�за того, что нужно было пройти лиш�
ние десятки метров до нового места тор�
говли, продавцы с пригородных электри�
чек попросту саботировали новшество.
И тогда человека, обремененного денеж�
ными долгами, в прямом смысле хватил
удар, после которого он не смог опра�
виться. После смерти Музалевского его
родственники еще долго расплачива�
лись за фактически закатанные в ас�
фальт деньги. Оборудование растащили
предприимчивые частники. Что не под�
давалось уносу, просто грубо корежи�
лось. Лишь до высоко подвешенной вы�
вески "Малый рынок" никому не удалось
добраться. Висит она до сих пор, и мало
кто знает, какая человеческая трагедия
скрывается за ней.

Чтобы вытеснить стихийный рынок с
площади, в администрации Железнодо�
рожного района пытались подыскать но�
вое место. Но одно дело желать и совсем
другое — иметь возможность, поэтому
когда со своим предложением они обра�
тились в мэрию, назвав конкретную пло�
щадку — за Дворцом культуры железно�
дорожников, — им было отказано. Долж�
но быть, от отчаяния в администрации
даже было выдвинуто предложение за�
пускать утром на Привокзальную пло�
щадь поливочную машину. Но и из этой
затеи ничего не вышло, хотя, казалось
бы, коммунхоз мог пойти навстречу, ведь
не частный интерес движет теми, кто пы�
тается найти выход из положения.

А пока суд да дело, торгово�покупоч�
ная сходка у "ворот города" каждое утро
продолжает собираться. 

Галина ПЕТРОВА.

НА ФОНЕ ГОРОДА

«Купи�продай»
на Привокзальной
площади

"Я бы не написал эту заметку, если бы часто не ходил на Привокзальную

площадь. Там, прямо на дороге, горожане и приезжающие из ближайших де3

ревень крестьяне устроили рынок3барахолку. С ними даже  милиция не может

справиться. Торговля начинается с 6 часов утра и длится всего два часа. Но

не во времени дело. Важно, что место для торговли неподходящее и опасное.

Движение транспорта интенсивное, толпы людей —  так что может случиться

всякое. И даже непоправимое. Почему об этом не думают в администрации

города? Есть ведь и начальник вокзала, рядом — РОВД. А навести порядок не3

кому.

Привокзальная площадь — не место для рынка. Его нужно срочно убрать,

тем более что неподалеку есть место, специально отведенное для торговли.

Оно тихое и безопасное. Там никто не будет чинить препятствий продавцам. А

то они с площади после незаконной торговли разбегаются, оставляя за собой

кучи мусора. А мы везде говорим, что боремся за город высокой культуры…"

Тодор ГАНЧЕВ.

г. Орел.

Попытки получить ответ
на заданный читателем во�
прос от гендиректора ОАО
"Орелоблгаз" М.А. Межне�
ва не дали результата. В
официальном сообщении с
этого предприятия гово�
рится, что "работы по гази�
фикации с. Ломовец вы�
полняли ООО "Давыдов" и
ООО "Запсибгазпром�Чер�
ноземье" за счет средств
областного бюджета (за�
казчик — ОГУП "Орелгосза�
казчик") и долевого участия
населения. Все вопросы по
расчетам за выполненные
работы необходимо ре�
шать с указанными органи�
зациями".

Куратор сектора гази�
фикации "Орелгосзаказчи�
ка" В.М. Лагутина в беседе
с корреспондентом пояс�
нила, что подрядчик ООО
"Давыдов" еще в январе

полностью отчитался за ис�
пользование бюджетных
средств в сумме 250 тысяч
рублей. На эти деньги было
проложено 1215 метров га�
зопровода высокого давле�
ния от магистральной ли�
нии до села. Валентина
Михайловна  также сказа�
ла, что по жалобе жителей
Ломовца Троснянской про�
куратуре были представле�
ны все документы, свиде�
тельствующие о целевом
расходовании средств,
предназначенных для про�
кладки газопровода.

Мы связались по теле�
фону с автором письма в
редакцию И.И. Горловым.
Возмущению ветерана не
было предела.

— Я тоже сдавал деньги
"за скорость", — сообщил
он, — но до сих пор мой
дом не подсоединили к об�

щему газопроводу. Не
знаю, сколько с меня за это
возьмут, но затраты уже
превысили 50 тысяч руб�
лей. Только по различным
квитанциям уплатил 41.700
рублей, не считая покупки
счетчика, котла, шлангов�
переходников и т.п.

— Действительно, рас�
ходы у людей большие, —
заметила в разговоре де�
путат областного Совета 
от Троснянского района 
Г.В. Жукова. — Проблемой
озабочено и руководство
района. В настоящее время
мы  изыскиваем средства
для частичного возмеще�
ния населению затрат по
газификации жилья.

Стремление властей по�
хвально. Остается надеять�
ся, что задуманное будет
реализовано.

Г. ЕФИМОВА.

О Б Р А Т Н А Я  С В Я З Ь

Газовые страдания
Наше село, где я проработал по направлению облоно 45 лет, расположено

всего в 10 км от райцентра. Долго жители упрашивали власти о газификации. И

наконец3то, в июне 2004 года, приехали специалисты и объявили, что газифи3

кация каждого дома обойдется в 24 — 26 тысяч рублей. Это вместе со стоимос3

тью счетчика, новой газовой плиты с форсункой или специального котла. В селе

более 250 семей. Услышав названную сумму, многие ахнули, стали спраши3

вать: "Почему так дорого? Ведь в соседних деревнях газификация обошлась в

16 — 17 тысяч". Наше село входит в зону чернобыльского заражения, и говорят,

что есть закон, по которому общая газовая труба для нас должна быть проведе3

на бесплатно.

Долго судили3рядили, и все3таки 70 домов согласились газифицироваться на

предложенных условиях.

Только начали тянуть общую трубу — и с нас начали тянуть деньги. За общую

трубу каждого взяли по 30.700 руб., объяснив, что это "за скорость". Но какая

уж тут скорость, если с июня по декабрь присоединили только 32 дома? И это

обошлось каждой семье в 50 — 55 тысяч рублей.

Многие ветераны войны, труженики тыла, ветераны труда не могут уплатить

такую сумму. Люди залезли в долги, брали ссуды под большие проценты. Поче3

му "цивилизация" оказалась для нас такой дорогой?

И. ГОРЛОВ.

с. Ломовец Троснянского района.

«Добрый 
дает больше…»

Администрация городского дома
ребенка выражает благодарность     и
признательность компании "Катрен",
корпоративному благотворительно�
му фонду компании "Катрен" и апте�
ке №1 г. Орла за своевременно ока�
занную благотворительную помощь
в виде медикаментов, остро необхо�
димых для укрепления иммунитета и
восстановления здоровья детей Ор�
ловского дома ребенка.

Народная мудрость гласит: "До�
брый дает больше, чем просят, ум�
ный — раньше, чем просят". Благо�
творительность предоставляет пре�
красный шанс проявить доброту и
мудрость, протянуть руку помощи
самым маленьким гражданам наше�
го общества.

Л. ГРАМОТИНА,

главный врач МУЗ 

"Городской дом ребенка".

Опасности 
больше нет

10.06.05 г. в "Орловской правде"
(№ 95) было опубликовано письмо
нашей читательницы Р.М. Андрюхи�
ной из п. Мочёные Дворы Орловско�
го района. Раиса Михайловна сооб�
щала о тревожной ситуации с огром�
ными старыми тополями, которые
давно засохли и грозили в случае па�
дения несчастьем жителям окружаю�
щих домов, а также транспорту, про�
езжающему по трассе "Орел — 
с. Знаменское". Читательница сооб�
щала также, что своими силами
справиться с угрозой жители не в со�
стоянии, а коммерческая цена сноса
грозящих бедой тополей составляет
несколько десятков тысяч рублей.

В ответ на публикацию Пахомов�
ская сельская администрация сооб�
щает: "Силами МУЖКП "Стрелецкое"
в п. Мочёные Дворы спилено девять
старых деревьев". Угроза жизни лю�
дей устранена.
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В ОРЛЕ

СПИЛ АВАРИЙНЫХ ДЕРЕВЬЕВ
В связи со сносом аварийных дере�

вьев у дома № 63 по улице Паровозной
сегодня с 9 до 13 часов движение
транспорта, кроме маршрутных такси
и муниципальных автобусов, по улице
Паровозной на участке от улицы Ради�
щева до переулка Ремонтного будет
приостановлено. Об этом сообщила
пресс�служба городской администра�
ции. Также на период производствен�
ных работ закроют движение троллей�
бусов маршрута № 8 по улице Паро�
возной. 

ГОРЯТ САРАИ
Двенадцать деревянных сараев об�

щей площадью 250 квадратных мет�
ров, расположенных на улице Колпак�
чи (в Советском районе), 13 августа
были полностью уничтожены огнём.
Возгорание произошло около 3 часов
ночи. Как сообщили в главном управ�
лении МЧС России по Орловской обла�
сти, на тушение прибыли девять еди�
ниц пожарной техники. Огонь был пол�
ностью локализован только около 
6 часов утра. Причины пожара и сумма
ущерба уточняются.  

Этой же ночью, примерно в 1.30, по
улице Скульптурной (Заводской район)
выгорело одно из трёх помещений
кирпичного сарая. Прибывшие на мес�
то происшествия пожарные части быс�
тро потушили разбушевавшееся пла�
мя. Причина возгорания банальна —
неосторожное обращение с огнём.

ОРЛОВЦЫ — 

ПОБЕДИТЕЛИ ТУРСЛЁТА
Сборная команда города Орла заня�

ла первое место в областном туристи�
ческом слёте, который проходил в се�
ле Шахово (Кромской район), недале�
ко от пионерского лагеря "Солнечный".
Вторыми здесь были ребята из Кром�
ского района, третьими — из Ливен.
Всего в слёте принимали участие 30
команд из всех районов области, а так�
же из Чернигова и Липецка. Организа�
тором мероприятия выступило област�
ное управление по делам молодёжи и
физической культуре. 

Подростки соревновались в перетя�
гивании каната, игре в футбол, волей�
бол, дартсе, борьбе и многих других
видах спорта. Кроме того, их ждала ин�
тересная конкурсная программа —
конкурс авторской песни, туристичес�
кая эстафета и конкурс стенгазет. По�
бедители и призёры награждены па�
мятными подарками.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

В ПОМОЩЬ НУЖДАЮЩИМСЯ
38 семей, из состоящих на учёте в

центре социального обслуживания на�
селения района, получили государ�
ственную помощь на общую сумму бо�
лее 55 тысяч рублей для подготовки
детей к школе. Организациями и пред�
приятиями района для нуждающихся
семей с детьми выделены средства на
закупку продуктов питания, одежды и
обуви, а также канцелярских принад�
лежностей. Сбор средств проходит в
рамках областной акции "Дорога в
школу".

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

УДОСТОЕНЫ ПОЧЁТНОГО

ЗВАНИЯ
Музей истории боевой славы 120�й

Гвардейской Краснознамённой Рога�
чёвской мотострелковой дивизии
средней общеобразовательной школы
№ 20, носящей имя Героя Советского
Союза Л.Н. Гуртьева, по итогам Все�
российского смотра�конкурса военно�
исторических музеев образовательных
учреждений удостоен высокого звания
лауреата. В конкурсе, посвящённом
60�летию Великой Победы, принимали
участие свыше 3500 музеев из 69 ре�
гионов России. Всего лауреатами ста�
ли 72 музея.

За свою 25�летнюю историю музей
орловской школы уже был удостоен
подобного звания. В 2000 году его со�
трудникам вручили диплом лауреата
Всероссийского конкурса героико�ис�
торических музеев образовательных
учреждений.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

КОНФЕРЕНЦИЯ ПЕДАГОГОВ
26 августа в здании администрации

района состоится районная педагоги�
ческая конференция, посвящённая ду�
ховно�нравственному воспитанию под�
растающего поколения. Принять учас�
тие в конференции приглашены ректор
Орловского государственного универ�
ситета Ф.С. Авдеев, начальник управ�
ления общего и профессионального
образования Орловской области 
А.В. Копылова, директор института
усовершенствования учителей Г.А. Ла�
бейкина, председатель городского Со�
вета народных депутатов В.Н. Иконни�
ков, а также учителя школ района и
преподаватели средних специальных и
высших учебных заведений.

Информагентство

"Орловской правды".

—  На сколько процентов увеличились

размеры  выплаты?

— Как  известно, с 1 августа 2005 года в соот�
ветствии с постановлением Правительства Рос�
сийской Федерации от 11.07.2005 года № 419
базовая часть трудовой пенсии  проиндексиро�
вана в 1,06 раза,  или на 6 процентов.

Следовательно, с 1 августа 2005 года подле�
жат увеличению в 1,06 раза и размеры ежеме�
сячных денежных выплат, выплачиваемых феде�
ральным льготникам с 1 января 2005 года. 

— Светлана Ивановна, расскажите по+

дробнее о порядке увеличения размеров

ежемесячных денежных выплат и поясни+

те технологию августовской индексации

данных выплат на конкретных примерах.

—  Давайте рассмотрим порядок индексации
размера ежемесячной денежной выплаты на
конкретных примерах.

Первый пример: инвалиду Великой Отече�
ственной войны с 1 января по 31 декабря 2005
года в соответствии с пунктом 5 статьи 154 Фе�
дерального закона от 22.08.2004 года № 122
ежемесячная денежная выплата выдается в
размере 1550 рублей  (за вычетом стоимости
набора социальных услуг). 

С учетом индексации в 1,06 раза размер еже�
месячной денежной выплаты с 1 августа 2005
года рассчитывается следующим образом:
1550 рублей умножаем на коэффициент индек�
сации 1,06 и получаем  1 643 рубля.

Увеличение для данной категории льготников
с 1 августа составило 93 рубля.

Второй пример: гражданину, перенесшему
лучевую болезнь, с 1 января 2005 года ежеме�
сячная денежная выплата установлена в разме�
ре 800 рублей. 

С учетом индексации в 1,06 раза размер еже�
месячной денежной выплаты 800 рублей умно�
жаем на коэффициент индексации 1,06 и полу�
чаем  848 рублей.

Увеличение для данной категории льготников
с 1 августа составило 48 рублей.

Напоминаем нашим читателям,  что гражда�
нам, которым ежемесячные денежные выплаты
установлены в соответствии с Законом РФ "О
социальной защите граждан, подвергшихся
воздействию радиации вследствие катастрофы
на ЧАЭС", и приравненным к ним гражданам
ежемесячная денежная выплата установлена с
учетом стоимости набора социальных услуг. 

Третий пример: гражданину, перенесшему
лучевую болезнь, с 1 января 2005 года ежеме�
сячная денежная выплата установлена в разме�
ре 800 рублей. В апреле 2005 года он обратился
в управление ПФР по месту жительства с заяв�
лением о предоставлении набора социальных
услуг. С 1 мая 2005 года ежемесячная денежная
выплата составляет 350 рублей (800 рублей ми�
нус 450 рублей — стоимость набора социальных
услуг).

То есть с учетом индексации  размер ежеме�
сячной денежной выплаты с 1 августа 2005 года
рассчитывается в данном случае следующим
образом: размер ежемесячной денежной вы�
платы, установленный с 1 января 2005 года  (800
рублей), умножаем на  коэффициент индекса�
ции 1,06 и получаем 848 рублей, а затем вычи�
таем  450 рублей (стоимость набора социаль�
ных услуг) и получаем 398 рублей. 

Четвертый пример: инвалиду, имеющему II
степень ограничения способности к трудовой
деятельности вследствие чернобыльской ката�
строфы, с 1 января 2005 года ежемесячная де�
нежная выплата установлена одновременно по
двум основаниям: как инвалиду вследствие чер�
нобыльской катастрофы в размере 1000 рублей
и как инвалиду, имеющему  II степень ограниче�
ния способности к трудовой деятельности, в
размере 550 рублей. 

С учетом индексации в 1,06 раза размер еже�
месячной денежной выплаты с 1 августа 2005
года рассчитывается следующим образом: от�

дельно индексируется размер ежемесячной де�
нежной выплаты,   установленный с 1 января
2005 года как инвалиду вследствие чернобыль�
ской катастрофы (1000 рублей) путем умноже�
ния на коэффициент индексации 1,06. Получа�
ем  1060 рублей. 

Затем отдельно индексируется размер еже�
месячной денежной выплаты, выплачиваемой с
1 января по 31 июля 2005 года как инвалиду,
имеющему II степень ограничения способности
к трудовой деятельности (550 рублей), путем
умножения на 1,06. Получаем 583 рубля.

Размер ежемесячной денежной выплаты для
такого гражданина с 1 августа 2005 года путем
суммирования проиндексированных размеров
по двум основаниям  составит 1643 рубля (1060
рублей  + 583 рубля).

Пятый пример: гражданину, постоянно про�
живающему на территории зоны проживания с
льготным социально�экономическим статусом,
с 1 января 2005 года ежемесячная денежная вы�
плата установлена в размере 200 рублей.

В марте 2005 г. он обратился с заявлением о
предоставлении услуги, предусмотренной  Фе�
деральным законом от 17.07.1999 г. № 178�ФЗ
"О государственной социальной помощи" (бес�
платный проезд на пригородном железнодо�
рожном транспорте, а также на междугородном
транспорте к месту лечения и обратно — так на�
зываемые "транспортные услуги"). С 1 апреля
ежемесячная денежная выплата составляет 150
рублей (200 рублей минус 50 рублей — стои�
мость транспортной части социальных услуг). 

С учетом индексации в 1,06 раза размер еже�
месячной денежной выплаты с 1 августа 2005
года  рассчитывается следующим образом:
размер ежемесячной денежной выплаты, уста�
новленный с 1 января 2005 года  (200 рублей),
умножаем на  коэффициент индексации 1,06 и
получаем 212 рублей, а затем вычитаем 50 руб�
лей (стоимость транспортных услуг) и получаем
к выплате с 1 августа текущего года 162 рубля. 

Ежемесячные денежные выплаты федераль�
ным льготникам в новых размерах  выплачива�
ются с 1 августа 2005 года  своевременно, в ус�
тановленные сроки.

Материал предоставлен 

Орловским отделением ПФ РФ.

ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ

Увеличение ежемесячной 
денежной выплаты в августе
С 1 августа 2005 года отдельные категории граждан, которым в соответствии с
Федеральным законом от 22.08.2004 года № 122 взамен ранее предоставляемых льгот
установлены ежемесячные денежные выплаты,   получили их в новом увеличенном
размере. 
За подробностями мы обратились к начальнику отдела по назначению и выплате
ежемесячной денежной выплаты отделения Пенсионного фонда РФ по Орловской
области Светлане Ивановне СТАВЦЕВОЙ.

Мы приехали сюда не из любо�
пытства и не за дежурным репорта�
жем. Поводом стало письмо одного
из жильцов интерната. Вот выдержка
из него: "… инвалиды слабые, без�
вольные, больные люди, поэтому
нельзя допускать по отношению к
ним хамства, обирать их, создавать
им условия для алкоголизации и за
это же их потом обвинять. Есть у нас
одна женщина, она несудимая. Ну,
выпьет один раз в полгода, иногда
ругаться начнет, так ей сразу руки
выворачивают, укол и в изолятор. Что
за жестокое отношение к беззащит�
ным людям?"

Директора интерната Александра
Ивановича Анциферова в кабинете
не оказалось, и я, не дожидаясь при�
глашения, пошла знакомиться с
жильцами. Группа мужчин курила на
скамейке под деревьями. С одним из
них мы разговорились. Здесь счита�
ется нормальным спрашивать, по ка�
кой статье сидел и сколько. Мой со�
беседник оказался в прошлом во�
ришкой, причем отсидел несколько
сроков. В интернате уже четвертый
год. Как остался без жилья, расска�
зывать не захотел, а лишь усмехнул�
ся: "Бабе я все оставил". А потом до�
бавил: "Да и не прожить мне самос�
тоятельно на свою пенсию".

Пенсии здесь почти у всех соци�
альные, а это меньше тысячи. На ру�
ках остается четвертая часть денег,
остальные идут в соцзащиту на пита�
ние, проживание и другие казенные
расходы.

Я рассказала мужчине о письме в
редакцию. "А…ты вон про что, —
протянул он. — Ну, это кто кулаками
махать любит, кто нарывается — мо�
жет и получает. А, в общем, пить
уметь надо, и все будет спокойно. Я
тоже люблю посидеть за бутылочкой
в компании, но у нас с ребятами тихо
все, спокойно…".

Сидевший в инвалидной коляске
представился Петром:

— Как живу? Одет, обут, сыт и в ба�
ню водят. А чего мне еще? Я уже три
года, как здесь живу.

В этом интернате проживают не
только те, кому из мест заключения
возвращаться некуда, но и инвали�
ды, а также люди, которые попали
сюда из других домов престарелых
за нарушение правил общежития. В
общем, публика не из скучных.

В день моего приезда в интерна�
те находилось 134 человека, из них
90 — после зоны, осужденные за во�
ровство, грабежи, убийства. Судьба
свела их под одну крышу, но у каж�

дого своя история, своя боль, своя
надежда.

… Общий срок, проведенный Га�
линой Александровной за решеткой,
равен 20 годам. Когда�то, будучи
юной барышней, она влюбилась. Он
был мужественным, красивым, щед�

рым. А однажды предложил своей
возлюбленной посмотреть один фо�
кус. В переполненном автобусе он
вытащил у мужчины кошелек. Одним
ловким и совершенно незаметным
движением. Состояние девушки — от
шока и растерянности до ненависти.
Но юношеская любовь безрассудна и
слепа. Не устояв перед обаянием
своего спутника и под его нажимом,
Галина тоже стала карманником.

— Покажите, как это вы делаете,
что человек ничего не чувствует, —
обратилась я к Галине Александров�
не, понимая наивность своей прось�
бы.

— Если б я была классным кар�
манником… — женщина усмехну�
лась. — Знаете, настоящие "специа�
листы" в тюрьме не сидят, а я так —
подмастерье.

По молодости да по глупости Га�
лина свою квартиру продала. Все ду�
мала купить что�то получше, попро�
сторнее. А потом, после освобожде�
ния, идти оказалось некуда. Так сюда
и попала. В комнате на трех человек
убрано, светло и тепло. С помощью
нехитрых занавесок, скатерок, сал�
феток женщины создали какой�то
уют. Скопили на цветной телевизор.
Галина Александровна даже кошку
завела: "Я ее кормлю, ласкаю, уха�
живаю за ней, а она спит на кровати
соседки. Вот ведь какая независи�
мая!"

А еще женщины просили написать
о нынешнем директоре интерната:

"Мы с ним хоть свет увидели. Ведь
все вокруг бурьяном заросло. А сей�
час траву регулярно косят. Видели,
какие у нас клумбы! Красиво, прав�
да?"

… Валентина Сергеевна  в свое
время закончила знаменитый Плеха�
новский институт. Работала в торгов�
ле. Потом случилась недостача… и
зона. Потом еще. Общий стаж заклю�
чения — 11 лет. Что любопытно, вины
с себя даже сейчас, по прошествии
лет, она не снимает: "Да, я тогда са�
ма была виновата. И первый, и вто�
рой раз".

Когда после освобождения верну�
лась домой, там уже царила другая
атмосфера, сын жил с женой и деть�
ми. Внедряться в новую семью она

не захотела. Ушла. В интернате уже
девять лет. Просто так "тянуть" дни
не в ее характере. Несмотря на то,
что ей уже за 60, она работает на
овощном складе при интернате. И
порядок у нее отменный. Сказывает�
ся, видимо, прошлая работа в тор�
говле.

— Тяжело было вначале, — гово�
рит Валентина Сергеевна. — Но вез�
де надо жить. А при новом директоре
здесь жить можно.

Меня поразило, что добрые слова
о директоре говорили почти все
жильцы интерната, с кем удалось по�
знакомиться (общалась я с ними на�
едине).

… Дмитрию Владимировичу нет
еще и 50 лет. Он попал в интернат че�
тыре года назад, когда после аварии
у него отказали ноги. "Сейчас нас
хоть кормить стали нормально, —
рассказывает Дмитрий. — А раньше
не видели ни мяса, ни молока. И во�
обще ничего нельзя было допросить�
ся. Даже туалетную бумагу не дава�
ли".

Директор интерната Александр
Иванович Анциферов здесь несколь�
ко месяцев. За это время была бла�
гоустроена территория, организован
приезд автолавки (ею, кстати,  поль�
зуются и жители поселка), сейчас
прокладываются новые трубы водо�
снабжения.

Но до спокойной жизни далеко.
Любителей острых ощущений здесь
немало. В день пенсии поклонники

спиртного не скромничают. Дело по�
рой доходит до выяснения отноше�
ний между жильцами. Иногда эти вы�
яснения заканчиваются печально.

— Вы обязательно напишите про
наш мост, — просит Александр Ива�
нович. — Нам без этого моста никак
не обойтись. Когда весной его смы�
вает, мы остаемся отрезанными от
всего мира. С одной стороны бурля�
щая река, с другой — полное бездо�
рожье, а других путей нет. Чтобы при�
вести продукты, машину тянут гусе�
ничным трактором около трех кило�
метров, пока не выйдет она на твер�
дую дорогу. Что случись, "скорая" в
такое время не проедет. И ведь все
документы на сооружение моста
давно есть в "Автодоре", но в план
строительства его не включают уже
лет семь.

Александр Иванович еще долго
рассказывал о своих задумках: "Ре�
монт бы в комнатах сделать надо, а
еще мечтаю волейбольную площадку
организовать". Это все хорошо бы,
но, на мой взгляд, в подобных казен�
ных домах (а для большинства это
последнее пристанище) важнее не�
которых благ другое условие — от�
дельная комната для каждого чело�
века. Пусть это будет совсем кро�
шечная комната — только кровать,
стол и шкафчик, но чтобы в любую
минуту ты мог закрыть за всеми
дверь и побыть наедине с собой.  Это
так важно.

…После посещения интернатов
(даже самых благополучных) остает�
ся тягостное чувство безысходности,
горечи и почему�то вины. Особенно
врезалась в память пенсионерка Ни�
на Дмитриевна. Опрятная, тихая, с
печальными глазами. Ее осудили за
растрату в магазине. Это было вре�
мя, про которое образно говорили:
"Кто мог, вагонами воровал". Ее осу�
дили за пустяк, за мелочь. Дали три
года. И эти вычеркнутые из жизни го�
ды исковеркали всю ее жизнь. Сына
потеряла, когда тот был еще маль�
чишкой, потом умер муж. Она оста�
лась без родных, без дома, без де�
нег.

"Первые годы плакала каждый
день, потом оклемалась. Живу здесь
уже девять лет, потихонечку", — рас�
сказывает Нина Дмитриевна, а сле�
зы едва сдерживает. Выходит, не "ок�
лемалась".

Правда, руки не опустила, живет, а
не доживает. Пока есть силы, ходит
за грибами, за ягодами. Варит варе�
нье, консервирует. "Нам бы плиточку
электрическую в комнату приобрес�
ти, да со своих трехсот рублей разве
насобираешь", — грустно улыбается
пенсионерка.

Приятная, спокойная женщина,
никогда бы не поверила, что она бы�
ла осуждена.

Когда покидала этот казенный
дом, вспомнилась вдруг поговорка:
"От сумы да от тюрьмы не зарекайся".
Я бы добавила: "И от дома престаре�
лых тоже". Неисповедимы пути...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

СУДЬБЫ

Печальная пристань
Теперь мне понятно, почему никто не мог четко и быстро объяснить

дорогу до интерната. На всем пути ни одного указателя, хотя

дорога не прямая, кое+где даже петляет, а за пару километров до

места полотно асфальта резко переходит в грунтовку и под горкой

неожиданно упирается в речку с шатким пешеходным мостиком.

Ока здесь неширокая, но говорливая, а на другом берегу —

Ивановский специальный дом+интернат для престарелых и

инвалидов (Мценский район). Специальным это учреждение

называется не просто так. Здесь живут в основном те, кто оказался

без крова и родных, вернувшись из мест заключения.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Московское шоссе, д. 137 (здание УВМ, 4-й этаж). Тел./факс 36-14-24
ул. Городская, д. 48 (в р-не базы Лесоторговой). Тел./факс 45-10-74.
 ул. Коневская, д. 7. (Производственная база). Тел. 47-29-50.
ул. Комсомольская, д. 176 (магазин «Стройавангард»). Тел. 77-51-90.

          Монтаж.
     Гарантия.
Доставка.

ГМУ «ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
СТОМАТОЛОГИЧЕСКАЯ ПОЛИКЛИНИКА»

приглашает всех жителей  г. Орла и Орловской области, 
получающих ЕДВ (единовременные денежные выплаты),

на лечение и протезирование полости рта.

С к и д к а  2 0 % .

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
сообщает, что победителями конкурса по поставке одеж�

ды и обуви для управления социальной защиты населения ад�
министрации Орловской области, состоявшегося 10 августа
2005 года, признаны:

1. ООО «Линия», г. Орел. — Сумма контракта 700 000
рублей.

2. ИП Михалычева М.В., г. Орел. — Сумма контракта
700 000 рублей.

Конкурсный управляющий ОАО «Нарышкинское ХПП» Евсе�
ев А.С., действующий на основании решения арбитражного
суда Орловской области от 10.11.2004 г. по делу № А48�
3207/04 �17б, сообщает о проведении торгов по продаже иму�
щества ОАО «Нарышкинское ХПП».

Форма торгов: открытый аукцион.
Величина повышения начальной цены по лоту (шаг

аукциона): 5% от начальной цены лота.
Предмет торгов:

Лот № 1. Пакет обыкновенных именных бездокументарных
акций ОАО «Агрофирма�Нарышкино» размером 840 шт.
(2,26%). Начальная цена лота № 1— 90,40 руб.

Ознакомиться с имуществом, составляющим лот № 1, мож�
но по адресу: г. Орел, ул. 3�я Курская, д. 15 (4�й эт.).

Дата и место проведения торгов и подведения итогов

торгов: 9 сентября 2005 года, г. Орел, ул. 3�я Курская, д. 15.
Время начала торгов: 10 час. 00 мин.
Время подведения итогов торгов: 12 час. 00 мин.
Для участия в торгах претендент представляет следу+

ющие документы:

юридические лица — копию устава претендента; копию до�
кумента о государственной регистрации; копию документа,
подтверждающего права уполномоченного представителя
претендента на подачу заявки и участие в торгах; копию доку�
мента, удостоверяющего личность представителя претенден�
та, подающего заявку и участвующего в торгах; копию платеж�
ного документа (документов), подтверждающего внесение
претендентом установленной суммы задатка;

физические лица: документ, удостоверяющий личность
претендента или его представителя, подающего заявку; ко�
пию документа, подтверждающего права уполномоченного
представителя претендента на подачу заявки и участие в тор�
гах; копию платежного документа (документов), подтвержда�
ющего внесение претендентом установленной суммы задат�
ка.

Для участия в торгах по каждому лоту необходимо внести
задаток в размере 10% от начальной цены, перечислив де�
нежные средства в срок не позднее даты окончания приема
заявок на участие в торгах на расчетный счет ОАО «Нарышкин�
ское ХПП»: ИНН 5725000582 КПП 572501001 р/с
40702810850500000001 в Орловском филиале ОАО АКБ
«РОСБАНК» г. Орел, БИК 045402782 к/с 30101810300000000782.

Заявки на участие в торгах принимаются в течение двадца�
ти пяти дней с даты опубликования настоящего сообщения с 9
час. 00 мин. до 13 час. 00 мин. ежедневно, кроме выходных и
праздничных дней по законодательству РФ, по адресу:
302004, г. Орел, ул. 3�я Курская, д. 15, 4�й этаж, для конкурсно�
го управляющего ОАО «Нарышкинское ХПП» Евсеева А.С. С
любой информацией о торгах можно ознакомиться, обратив�
шись по месту приема заявок на участие в торгах.

Телефоны: (0862) 54+39+89, 55+96+10.

Коллектив управления сельского хозяйства и продовольствия
администрации Орловской области выражает глубокое
соболезнование начальнику управления сельского хозяйства и
продовольствия Глазуновского района Ивану Михайловичу
Ильину в связи со смертью его матери.

Спортивная общественность области с глубоким прискорбием
извещает о безвременной смерти завуча по спортивной работе
училища олимпийского резерва центра «Олимп»

ПОГОРЕЛЬЦЕВА
Вячеслава Николаевича.


